
h CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
DE L'ÉCOLE DE L'ÉTINCELLE 

 
PREMIÈRE RÉUNION RÉGULIÈRE 
4 OCTOBRE 2023 À 19 HEURES 

AU SALON DU PERSONNEL 
 

PV_ORDRE DU JOUR 
 
 

1. Ouverture de la séance à 19h02 

 

2. Vérification des présences et du quorum 

 
Étaient PRÉSENTS     Étaient ABSENTS 

 
Éric Riopel       
Karine Julien      Pitchou Longo-Belobi 
Marie-Pierre Forget 
Sophie Émond       
Ginette Morin 
Valérie Lapointe 
Maude Rose St-Pierre 
Julie Bernier 
Caroline Proulx 
Vincent Bouchard 
Isabelle Comeau 
Karine Duchesneau 
Julie Prévot 
Rahma Boulahya 

 

3. Période de questions réservée au public  

Aucun public 

 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour de la séance  

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par M. Vincent Bouchard et secondée par Mme  
Karine Duchesneau 
 

CESR-2023-01 
 

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 14 juin 2023 (document)  

 

Un retour sur le sondage des élèves de 3e à la 6e année sera présenté à la prochaine réunion. 

 

L’adoption du procès-verbal du 14 juin 2023 est proposée par Mme Valérie Lapointe et 

secondée par M. Vincent Bouchard 

 

CESR-2023-02 

 



 

6. Élections aux postes suivants : 

 

a. Présidence :  M. Vincent Bouchard est proposé par Julie Prévost. Il est élu par 

acclamation. 

b. Vice-présidence : Mme Julie Prévost se propose et est élue par acclamation. 

c. Secrétaire : Mme Marie-Pierre Forget est nommée par la direction 

 

7. Déclaration d’intérêt et divulgation de renseignements personnels – autorisation (documents) 

 

Ce document doit être complété par tous les membres et être remis à la secrétaire. 

M. Éric Riopel explique le concept de déclaration d’intérêt. 

 

8. Pour adoption 

 

a. Règles de régie interne (document) 

 

M. Éric Riopel présente le document de régie interne en survol : 

 

-  Le président a la responsabilité de faire respecter les règles. Il doit également faire l’ordre 

du jour avec la direction au moins 3 jours calendrier avant le CE.  

- S’il y a une égalité, le vote du président a prépondérance. 

- Le directeur n’a pas le droit de vote. 

- L’avis de convocation doit être acheminé 5 jours calendrier avant la réunion du CE. 

Le changement de 5 jours ouvrables à 5 jours calendrier sera changé dans le document des 

règles de régie interne au point 2.2.   

-  L’avis parviendra aux parents et aux employés par courrier électronique. Le changement 

de mode d’envoi sera changé dans le document des règles de régie interne au point 2.4.   

- Si les membres du CE désirent ajouter des points à l’ordre du jour, ils doivent le 

mentionner à la direction et au président du CE au moins 7 jours calendrier avant la réunion. 

Le changement de 6 jours ouvrables à 7 jours calendrier sera changé dans le document des 

règles de régie interne au point 3.1.2. 

- Lors d’une absence à un CE, les membres doivent informer d’avance le directeur et le 

président du CE.  À la suite de deux absences non motivées, les membres sont obligés de 

remettre leur démission. 

- Lors de l’annulation d’une réunion, les membres seront informés par courriel. 

- Les documents présentés au CE sont d’abord présentés aux enseignants. Certains points 

relèvent des enseignants et ne concernent pas les membres du CE.  

- Un membre peut ajouter des points d’information, par contre ils ne seront pas discutés 

lors du même CE. Ceux-ci doivent être présentés aux enseignants au préalable. Il est de 

même pour les questions du public. 

- Les réunions du CE se tiennent au salon du personnel de l’école. Le choix de faire les 

réunions faites par visioconférence sera enlevé du document des règles de régie interne au 

point 5.2. 

- Le procès-verbal est écrit par la secrétaire et il est envoyé aux membres par la direction 

lorsqu’il a été révisé. Il est aussi déposé sur le site de la CSSDA. 



 

L’adoption du document de régie interne est proposée par Mme Karine Duchesneau et 

secondée par Mme  Ginette Morin 

 

CESR-2023-03 

 

 

b. Budget à destination spéciale 

 

i. Campagne de financement 

 

L’an passé, la campagne de financement était une vente de fromages.  

Les fonds amassés ont été utilisés pour payer la kermesse de fin d’année et pour 

financer quelques activités faites par les élèves. (valorisation, course étincelante…) 

Cette année, Mme Karine Julien demande aux membres s’ils veulent renouveler cette 

campagne. Puisque la vente a été concluante l’an passé, les membres acceptent la 

proposition. La livraison des fromages se fera deux semaines avant les vacances de Noël. 

Mme Karine Julien rencontrera bientôt le comité de valorisation et elle aura quelques 

suggestions de projets qui pourraient être financés par la prochaine campagne de 

financement. Elle les présentera au prochain CE. 

Lors de ces campagnes, l’implication de parents bénévoles est essentielle, alors nous 

demanderons de l’aide à Mme Marie-Ève Lavallée afin de solliciter nos parents d’élèves. 

 

La campagne de financement est proposée par Isabelle Comeau et appuyée par Karine 

Duchesneau. 

 

CESR-2023-04 

 

c. Projet éducatif (document) 

 

M. Eric Riopel présente le document du projet éducatif en survol : 

 

- La vision de notre école a été rédigée en consultant tout le personnel de l’école. Nos 

valeurs sont le respect, la bienveillance et la valorisation. 

- Pour une école primaire, nous avons beaucoup d’élèves transportés en autobus, il y en 

a 5. Cela s’explique par la présence de nos 3 classes de préscolaire 4 ans et par le grand 

nombre de transferts obligatoires. 

- Portrait des effectifs scolaires de notre école et du service de garde. (2022-2023) 

-Nous avons 23 élèves EHDAA avec de l’accompagnement en classe. (2022-2023) 

-Nous avons 115 plans d’intervention, ce qui représente 20% de nos élèves. (2022-2023) 

- Nous avons 42 élèves immigrants, dont 25 élèves qui parlent une autre langue que le 

français à la maison. (2022-2023) 

-Portrait des employés de l’école. (2022-2023) 

-Pédagogie : plusieurs méthodes ont été mises en place, particulièrement en français. 

Il y a eu plusieurs réunions de communauté d’apprentissage (CAP) en mathématiques à 

la suite du besoin de perfectionnement et de mise à jour demandés par les enseignants.  



Il y a eu plusieurs réunions de communauté d’apprentissage (CAP) entre le service de 

garde et l’école afin de créer une cohésion dans les méthodes d’agir. 

-  Au 3e cycle, les projets de basketball, PEPALS et groupes thématiques sont proposés. 

- Climat de l’école : Nous proposons plusieurs activités proposées aux élèves de l’école. 

(sportives, culturelles, artistiques…) À cet effet, les élèves de 3e à 6e année ont été 

sondés l’an passé (84% de participation) et voici quelques statistiques qui sont 

ressorties : 

• 95% aiment la cour de l’école. 

• 99% se sentent en sécurité sur la cour d’école 

• 98% recommanderaient notre école à leurs amis.  

• 96% trouvent les adultes respectueux envers eux 

• 67% trouvent les élèves respectueux envers les adultes. 

- Un document a été créé pour définir les 4 catégories de comportements ainsi que les 

pistes d’intervention et conséquences en lien avec ceux-ci 

- Nous avons une brigade des anges médiateurs, constitués d’élèves de 3e cycle qui aide 

à la surveillance sur la cour d’école. 

- Nous avons 68 déclarations de violence ainsi que 1100 mémos pour les écarts de 

conduite. (2022-2023) 

- Statistiques des taux de réussite des 5 dernières années. 

- Les ateliers d’écriture sont très appréciés par les élèves. Mme Valérie Lapointe 

souligne que les élèves sont plus intéressés à écrire et qu’elle remarque une évolution  

plus rapide dans leurs apprentissages. 

- Les forces et les zones de vulnérabilité de notre école sont nommées. 

- Les enjeux et les objectifs de notre école sont nommés. 

 

Le projet éducatif sera remis en page et envoyé aux parents avant le 1er décembre. 

 

Le projet éducatif est proposé Mme Rahma Boulahya par et appuyé par Mme Isabelle 

Comeau 

 

CESR-2023-05 

 

 

9. Pour approbation 

 

a. Activités éducatives 

 

M. Éric Riopel présent le tableau des activités scolaires par niveau. 

Des frais de 7$ pour la sortie au parc du Domaine Vert des 1re et 3e années ainsi que des frais 

10$ pour la sortir à L’archipel Amélio des 4e année seront chargés aux parents. 

Si des parents ne peuvent pas payer ce coût, les frais seront payés par le fonds 8. 

 

L’acceptation des sorties est proposée par Mme Isabelle Comeau et secondée par Mme Julie 

Prévost. 

 

CESR-2023-06 



 

Les enseignantes du préscolaire ont demandé l’autorisation de sortir à moins d’un kilomètre 

autour de l’école afin d’aller dans 4 parcs différents. Pour ces sorties, elles n’auront pas à 

demander la permission écrite aux parents. Cependant, elles doivent informer les parents à 

l’avance de leurs sorties extérieures et elles doivent être accompagnées d’une personne 

supplémentaire (PEH ou TES). 

 

L’autorisation de sortie est proposée par Mme Valérie Lapointe et appuyée par Rahma Boulahya 

 

CESR-2023-07 

 

 

10. Pour consultation 

 

a. Communication avec les parents 

 

L’info-parent continuera d’être envoyé par courriel tous les mois. Le moyen de 

communication utilisé par l’école pour transmettre de l’information aux parents est le 

courrier électronique. 

 

11. Pour information 

 

a. Calendrier des rencontres du CE 

Le 4 octobre 

Le 22 novembre 

Le 24 janvier 

Le 6 mars  

24 avril 

12 juin 

 

b. Nouvelles de l’école 

 

Nous avons tous nos employés à l’école cette année et tous nos enseignants sont légalement 

qualifiés. 

Une demande d’ajout d’un poste de 22,5 heures pour un TES a été faite par M. Éric Riopel. 

- 1er cycle : Mme Valérie Lapointe n’a rien à ajouter au portrait du projet éducatif qui a été bien 

fait. Elle mentionne que les notions de CAP en mathématiques sont maintenant mises en place. 

- 2e et 3e cycle : Mme Julie Bernier remarque une différence dans le travail de ses élèves en 5e 

année avec les stratégies d’écriture. 

- Spécialiste : Mme Caroline Proulx parle de la course du cross-country qui s’est bien déroulée. 

La mascotte Maestro est bien appréciée des élèves. 

- Soutien : Pas de nouvelles. 

- Service de garde : Mme Sophie Émond mentionne les réunions de la CAP avec les premières 

années et préscolaire qui ont lieu depuis le début de l’année. Les réunions avec les 2e années se 

feront plus tard dans l’année.  Il reste des postes d’éducatrices à combler pour le diner en 1re et 

4e années ainsi que quelques jours à combler en 5e et 6e années. 



Cependant, malgré ce manque de personnel, tout le monde collabore afin que tout fonctionne 

bien. (éducatrices, PEH, TES) 

Afin de pallier à cette situation, M. Eric Riopel propose de suggérer aux élèves marcheurs de 6e 

année de pratiquer leur autonomie en les incitant à aller diner à la maison. 

Lors de la journée pédagogique du 20 octobre, les élèves iront au 45e Degré Nord. 

 

c. Nouvelles du comité de parents 

 

Aucun représentant cette année. 

 

12. Varia (sujets pour la prochaine séance, le cas échéant) 

 

Aucun sujet. 

 

13. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre est prévue pour le 22 novembre 2023. 

 

14. Levée de l’assemblée 

 

La levée de l’assemblée est proposée Mme Valérie Lapointe par et secondée Mme Ginette 

Morin  

 

CESR-2023-08 

 


